



Bericht des Amtsvorstehers zum Amtsausschuss am 26.03.2018

In meinem heutigen Bericht möchte ich Ihnen Informationen zum aktuellen Stand der Aufarbeitung von Plastikteilchen in der Schlei geben. Am vergangenen Mittwoch wurde beim „Runden Tisch Schlei“ in Schleswig die Gesamtsituation von den Stadtwerken Schleswig (Wolfgang Schoofs, GF) sowie der zuständigen Behörde des Kreises Schleswig-Flensburg vorgetragen. Es bestand zu keinem Zeitpunkt der Eindruck, dass diese unsägliche Situation verschleiert oder runtergespielt wird. Es werden alle möglichen Maßnahmen getroffen, um den Schaden an der Schlei und der angrenzenden Umwelt so gering wie möglich zu halten. Es wurde auch festgestellt, dass es sehr lange dauern wird, die Schlei und ihre Uferbereiche von den Plastikpartikeln zu befreien.

Um das Ausmaß der Verschmutzung der Schlei mit Plastikpartikeln festzustellen, untersucht der Kreis Schleswig-Flensburg seit vorletzter Woche die Ufersäume der Schlei. Die Ufersäume der Schlei sind bis nach Arnis betroffen, hierzu gehören auch die Uferbereiche unseres Kreises und somit unseres Amtes.

Daher koordinieren die beiden Kreise gemeinsam die Untersuchungen und anschließenden Reinigungsarbeiten unter Federführung des Kreises Schleswig-Flensburg. Bei der Untersuchung setzt ein Mitarbeiter des Kreises Rendsburg-Eckernförde (Herr Wittl) die gleiche Methode wie im Kreis Schleswig-Flensburg an.

Die Ergebnisse der Untersuchungen bilden die maßgebliche Grundlage der anstehenden Reinigungsarbeiten durch die Schleswiger Stadtwerke. Wo, wie und wann gereinigt werden muss, entscheidet die untere Wasserbehörde des Kreises Schleswig-Flensburg und wird auf der Homepage www.schleswig-flensburg.de bekannt gegeben. Hier und unter Aktuelles auf der Homepage des Naturpark Schlei e.V. (www.naturparkschlei.de) finden alle Interessierten und Bürger auch Fragen und Antworten rund um das Thema „Plastik in der Schlei“.

Bei den bisherigen Säuberungsaktionen, bei denen auch benachbarte Bauhöfe und Stadtwerke unterstützt haben, konnte schon eine beachtliche Menge an Plastikteilchen eingesammelt werden. Allerdings sind nur 10% der Sammelmenge Plastikpartikel, die der Einleitung durch die Stadtwerke Schleswig zugeordnet werden können. Neben den organischen Anspülungen, die natürlich sind, wurden viele andere Kunststoffe eingesammelt. Ein Problem, das wir seit vielen Jahren nicht nur in der Schlei haben!

In den nächsten Tagen wird ein sogenanntes Siebschiff die Schlei durchkreuzen um möglichst viele Plastikteilchen aufzunehmen. Zudem werden Taucher eingesetzt, um den Schleigrund zu überprüfen. Hieraus sollen weitere Maßnahmen zur Säuberung entwickelt und umgesetzt werden.

Ab dem 01. April sind Säuberungsmaßnahmen in natursensiblen Bereichen nicht mehr möglich, da die Setz- und Brutzeit beginnt.

Wie es zu dieser Einleitung kommen konnte, wird derzeit geprüft. Derzeit werden der Sandfilter der Kläranlage und der Betrieb des gesamten Klärwerks gutachterlich überprüft. Die Vergärung von Essensresten zur Energiegewinnung wurde eingestellt und somit die Gefahr von weiteren Plastikeinleitungen minimiert bzw. ausgeschlossen.

Diese Umweltverschmutzung ist besorgniserregend und wird weitreichende Konsequenzen haben.

Erinnern möchte ich an das Fördergramm zur Erweiterung und Modernisierung von Feuerwehrgerätehäusern. Obwohl die Fördersumme in Höhe von 4 Millionen Euro in 2019 und zwei Millionen Euro in 2020 sehr knapp bemessen ist, besteht die Chance, das weitere Gelder zur Verfügung gestellt werden, wenn eine große Nachfrage besteht. Pro Projekt werden maximal 300.000,00 Euro bezuschusst.

An folgenden Veranstaltungen habe ich seit der letzten Amtsausschusssitzung (08.11.2017) teilgenommen:

09.11.2017 Workshop zum Katastrophenleiteinsatz im Amt	30.01.2018 Verabschiedung der Amtsmitarbeiterin Jutta Kaderlin
05.12.2017 Vorbesprechung Amtsjubiläum	15.02.2018 Vorbesprechung Amtsjubiläum
08.12.2017 Lichtfest Breitband in Fleckeby	23.02.2018 Richtfest Rettungswache in Schönhagen
15.12.2017 Beerdigung von Heinz Böhrensen	01.03.2018 Eröffnung neuer Büroräume der Zweigstelle Fleckeby
08.01. 2018 Neujahrsempfang BW Eckernförde	14.03. 2018 Information zum ÖPNV
08.01.2018 Neujahrsempfang der Kreis-CDU	14.03.2018 Hauptausschusssitzung
18.01.2018 Interaktives Gewerbegebiet in Kappeln	21.03.2018 Runder Tisch „Schlei“ in Schleswig
19.01.2018 Jubiläum der „Snutensnakers“ in Loose	22/23.03.2018 Dienstversammlung des Kreises in Damp

Am 11. Juli 2018 findet die konstituierende Sitzung des Amtsausschusses statt.

Für konstruktive und vertrauensvolle Zusammenarbeit der letzten fünf Jahre möchte ich mich bei Ihnen herzlich bedanken. Wir haben viel erreicht und sind weiter zusammengewachsen. Es wäre schön, wenn wir uns alle am 29.Juni zu unserer Jubiläumsveranstaltung wiedersehen.



Rainer Röhl, AV